



» PUNTO Y APARTE

Viejos riesgos empañan crecimiento mundial: S&P

Por Angeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

La vuelta al mundo en 80 días... Estamos a escasas jornadas de cerrar 2016. Un año que por lo menos en materia económica se antoja para el olvido.

En los últimos meses, acontecimientos inesperados dejaron cicatrices sobre el rumbo político, social y macroeconómico del orbe.

Por un lado, la desaceleración de China acotó las valuaciones de las materias primas. En esa misma tesitura la sobreproducción petrolera golpeó el precio del llamado oro negro.

Pero sin duda, la sorpresa del año fue la salida del Reino Unido de la Unión Europea, episodio que a la eurozona le costará cerca de 0.7 puntos de su crecimiento este año y por lo menos 2 puntos a Inglaterra.

De este lado del mundo la incertidumbre en torno a la política monetaria de la Fed en EU y los resultados de las elecciones presidenciales mantienen el pulso de los mercados al límite, lo que generó una enorme volatilidad cambiaria...

El mundo gira... En este sentido ayer especialistas internacionales de la calificadora S&P se dieron cita

para discutir las perspectivas en materia económica para el cierre de este tortuoso 2016 y lo que se anticipa hacia adelante.

Paul Sheard, economista en jefe global detalló que en la última década el crecimiento del orbe ha sido acotado. Para 2016 y 2017 se anticipa que el planeta en su conjunto avanzará a una velocidad cercana al 3 por ciento.

El especialista con cierto optimismo estimó que EU tendrá un incremento del 2.5% el próximo año, China del 6.5%, Europa podría crecer en 1.5%, mientras que AL acelerará hacia 2%, luego de que este año se proyecta una contracción cercana al 1%...

Los fantasmas del pasado... Si bien en términos generales pareciera que el desempeño del mundo podría ser positivo, fantasmas del pasado asedian el horizonte futuro.

Por un lado las economías emergentes deberán mostrar que son capaces de mantener su ritmo de crecimiento y recortar las desigualdades internas.

En el caso de México, Joaquín Cottani, especialista en jefe para AL de esa misma firma, señala que el crecimiento será menor al esperado, pues además de las dificultades internacionales; la situación doméstica y el descontento social podría de

nueva cuenta enarbolar el populismo en detrimento del avance.

Beth Bovino, su especialista de EU, enfatiza que luego del *Brexit* el principal riesgo, será el retorno a economías cerradas y el proteccionismo.

En tanto que Jean Michel Six, líder en Europa dejó claro que más allá del resurgimiento de viejas políticas fronterizas ya estamos inmersos en la 4ª revolución industrial, de la que no hay vuelta atrás.

Enfatizó que hacia 2020 las economías que se adapten a los cambios tecnológicos serán quienes se ubiquen a la cabeza, pues más allá de desgastadas ideas la campana para un nuevo orden mundial ya sonó...

GASTO EN SERVICIOS PERSONALES, SIN RECORTE

Bolsillos profundos... Si bien para 2017 se espera un mayor recorte presupuestario, el observatorio económico México Evalúa que encabeza Edna Jaime deja ver que el gasto propuesto para servicios personales, es decir para sueldos, prestaciones y la dieta de nuestros representantes será de 456 mil 150 millones de pesos, 16% más que en 2016 y 86 mil millones de pesos por arriba de lo que se gastó en 2008. ¡Qué indignante!...